Semaine de prière œcuménique janvier 2024

Les relations œcuméniques ont une longue histoire à Choisy/Thiais.

Au début des années 1960, des relations fraternelles entre catholiques et protestants se sont nouées dans les paroisses : d'abord des groupes de réflexion et d'études bibliques et, chaque année en janvier, des célébrations en commun lors de la Semaine de prière pour l'Unité.

À partir de 1998, le groupe œcuménique s'est renforcé et se réunissait presque chaque mois pour prier ensemble, réfléchir et organiser des manifestations communes, par exemple, une exposition sur la Bible, une autre sur l'Édit de Nantes et même un partage autour de l'accord luthéro-catholique de 1999 sur *La* Justification *par la foi*. Un document pédagogique et synthétique d'une page a aussi été rédigé sur le thème « Catholiques-Protestants : convergences / différences ».

Plus tard, certains membres se sont engagés activement dans l'équipe qui a créé les cafés-débats « théo-philosophiques » au Bar de la Marine, jusqu'au printemps 2016. A ce moment-là est née l'idée d'un « pèlerinage de prière et d'amitié, à la rencontre de nos frères chrétiens », en allant, chaque trimestre, de communauté en communauté pour prier ensemble à la manière dont la communauté d'accueil prie. Ces réunions rassemblaient des membres de l'Eglise catholiques, de l'Eglise protestante unie de France (EPUF), de l'Eglise évangélique Imagine ainsi que des protestants baptistes d'origine chinoise habitant Choisy.

Les liens, un moment distendus en période de Covid, ont été renoués et se sont concrétisés ; catholiques et protestants ont aussi organisé des repas avec les personnes de la rue le 1^{er} février 2023. Enfin, et c'est très important pour nous tous, nos deux communautés sont en train d'élaborer un projet d'« Accueil et Fraternités aux Ardoines », association ayant pour objet l'accueil, l'écoute, le dialogue et l'accompagnement de toute personne sur un plan existentiel et/ou spirituel dans un esprit fraternel ». Programme ambitieux qui a besoin de personnes compétentes et disponibles.

Dans l'esprit de ce projet d'actualité, un temps de prière œcuménique lors de la semaine pour l'unité des chrétiens est envisagé le 24 janvier 2024 à l'Eglise Saint Paul de Vitry et vous y êtes tous conviés.

L'œcuménisme entre frères chrétiens n'est pas un syncrétisme ou une fusion de croyances. C'est une démarche, un « pèlerinage » même où chacun avance à son rythme dans un approfondissement de sa foi et le respect de celle des autres.

« J'ai un rêve » disait Martin Luther King. Et si nous aussi, nous avions un rêve. Qu'adviendrait-il si nous repensions nos relations mutuelles à partir du Christ : chercher ensemble le visage du Christ, nous mettre ensemble à l'écoute de sa Parole, servir ensemble nos frères et sœurs en humanité, nous épauler et nous interpeller mutuellement pour vivre davantage notre baptême. N'a-t-il pas déclaré : « Si deux ou trois sont réunis en mon nom, je suis au milieu d'eux. »

Feuille paroissiale Saint Louis Choisy Janvier 2024